

À l'initiative d'Orange Dioxyn

Solidarité La Réunion - Vietnam pour réparer les crimes des impérialistes américains

Le concert de solidarité organisé vendredi dernier à l'Université de Saint-Denis a été marqué par de forts moments d'émotion, qui devraient renforcer les liens entre les peuples vietnamien et réunionnais. Un nouveau signe que la musique et la culture en général peuvent contribuer à transformer le monde.

Quelle belle soirée que celle qui a clôturé vendredi à la salle Canter de l'Université de La Réunion les "Journées Vietnam", organisées par l'association Orange Dioxyn. Ces "Journées" avaient commencé le 22 octobre dernier avec une série de conférences de Claude Vinh San et Ho Hai Quang, président de l'association, à Saint-Denis, au Tampon et au Port sur "Les conséquences actuelles de l'Agent Orange au Vietnam", avec la projection du film "La guerre qui ne finit pas", de Bruno Boulianne. Un film terrible sur la gravité des crimes contre l'humanité commis par les impérialistes américains durant la guerre au Vietnam (1965 - 1975). Elles ont continué avec une conférence/concert à Saint-Pierre sur un "Regard comparatif entre la musique chinoise et la

musique vietnamienne" avec Tran Quang Hai, Yu Changhai et Yu Sion Live et une conférence/concert à Saint-Denis sur "La musique traditionnelle vietnamienne", avec Tran Quang Hai et Bach Yen. Le concert de solidarité du 31 octobre au théâtre Canter a été une réussite parfaite, à la fois grâce au talent et à la diversité des artistes mais aussi à l'intensité de la solidarité qui s'est exprimée ce soir-là entre deux peuples frères. La richesse des musiques réunionnaise et vietnamienne mais aussi le contenu contestataire de plusieurs chants ont beaucoup touché le public. "Témoignages" félicite les groupes Vavangue et Jala, le duo Célimène, Ho Hai Quang, Claude Vinh San et son Tropical Jazz ainsi que l'artiste vietnamien Tran Quang Hai pour leur contribution à ce grand succès. Un suc-

cès qui devrait encourager les organisateurs de ces Journées Vietnam à continuer leur combat exemplaire pour soutenir les victimes actuelles de l'arme de destruction massive déversée par les impérialistes américains sur le peuple vietnamien. Un des temps forts de ce concert fut la remise par Élie Hoarau à Ho Hai Quang de la "une" du numéro de "Témoignages" du 1er mai 1975. En 64 ans d'existence, ce numéro est le seul qui parut un 1er mai, jour férié. Comme l'a souligné le secrétaire général du PCR, il fut publié spécialement ce jour-là pour saluer la victoire du peuple vietnamien dans sa lutte de libération, que le Parti a toujours soutenue. Une solidarité que nous devons continuer à faire vivre en soutenant notamment l'action d'Orange Dioxyn.

L. B.



Le talent admirable des artistes, leur engagement militant et la diversité de leurs prestations ont assuré la réussite de ce concert de solidarité.



Un moment fort de cette soirée: la remise par Élie Hoarau à Ho Hai Quang de la "une" du numéro de "Témoignages" du 1er mai 1975 saluant la victoire du peuple vietnamien dans sa lutte de libération.

QUOTIDIEN DU PARTI
COMMUNISTE
RÉUNIONNAIS

JEUDI 30 MAI
N° 1 870

Témoignages

SPECIAL

N° 1 870

NOUVEAU TARIF
10,00 F.C. (L.A.S.)
Taxes C.A.S. 1,00 F.C.
T.O.T. 11,00 F.C.

ABONNEMENT
16,00 F.C. par mois

VIETNAM: VICTOIRE!

● Après plus de trente ans de souffrances indicibles
et de sacrifices incroyables, dans une guerre atroce
contre les impérialismes les plus puissants,
Le peuple du Vietnam a totalement libéré
sa patrie "de la frontière de Chine
à la Pointe de Camau"



Il est devenu le héros du peuple... les premiers soldats du Front National de Libération (FNL) ont leur entrée dans Saigon... dans le rôle d'un chef de guerre... les soldats du FNL ont gagné la victoire... C'est la victoire acquise aussi pour tous les peuples du monde.

C'est une victoire acquise aussi
pour tous les peuples du monde

... «Ce dernier quart de siècle s'achève [...] avec cet événement majeur sur le plan international qui constitue la victoire remportée actuellement par le peuple du Vietnam. Le défit infligé au Vietnam au plus puissant impérialisme du monde, l'impérialisme américain, sans des conséquences considérables pour la nouvelle impulsion au mouvement de libération nationale dans le monde, dans les conditions où se déroulent les combats.

«En saluant ces victoires, nous ne devons jamais nous laisser contracter par les peuples du monde envers le peuple du Vietnam qui, depuis plus de 33 ans, endure des souffrances indicibles, accepte des souffrances sans nombre pour sa liberté et pour celles des peuples du monde entier, pour le paix en Asie du Sud-Est et dans le monde entier.»

— PHU VIEN, à la Conférence Extraordinaire du PCR, le 27 avril 1975

« NOS FLEUVES, NOS MONTS, NOS HOMMES RESTERONT TOUJOURS,
LE YANKEE BATTU, NOUS BATIRONS LE PAYS DIX FOIS PLUS BEAU. »

Ho Chi-Minh (Hanoi, le 30 mai 1945)

"Témoignages" du 1er mai 1975. Un document exceptionnel, par lequel Paul Vergès a voulu souligner à la fois l'ampleur de l'héroïsme du peuple vietnamien, vainqueur de la première puissance mondiale, et l'espoir de pouvoir changer le monde dont cette victoire est porteuse.